

On me reprochera peut-être ma trop grande vivacité dans cette discussion, ou mon trop fort attachement à l'ancienne façon. Aussi il est difficile d'abandonner de vieux amis qui vous sont toujours restés fidèles.

Tout en reconnaissant les découvertes modernes, et les pas de géants des hommes du 19^e siècle en fait de progrès de toute espèce, que notre enthousiaste correspondant admire et que j'admiré avec lui, cependant, je ne puis oublier ceux que j'ai aimés dans la pharmacopée et qui le méritent encore.

Pour moi, tous les remèdes modernes en *ol.*, y compris même l'*eucalyptol* dans la diphthérie, avec toutes les modes nouvelles les plus *doucereuses*, ne semblent pas changer la mortalité qui est énorme dans cette maladie par toute la terre, et qui va toujours en augmentant. Les statistiques sont là pour le prouver. La diphthérie est à la tête de la destruction des êtres humains. La cause de la maladie est connue, mais le traitement curatif et spécifique ne l'est pas. Que l'on se contredise ou que l'on se chicanent que l'on voudra, la mort et les *coccus* sont là, qui nous décevront, en attendant mieux de notre part.

Enfin, puisque la preuve du meilleur traitement dans la diphthérie n'est pas faite, j'aimerai encore à *tâter* du caustique ; ça brûle un peu, mais ça fait du bien au physique comme au moral.

Au revoir, M. le Rédacteur, et merci pour votre bienveillance à m'ouvrir aussi facilement les colonnes de votre journal.

St. Hugues, 12 mars 1888.

Menstruation prématuée et cancer utérin précoce.—M. BERNARD, après avoir cité un certain nombre de faits prouvant que la menstruation précoce peut s'établir dès la première semaine de vie, mais qu'elle survient surtout de un à deux ans, rapporte l'observation d'une dame chez laquelle le premier écoulement sanguin fut noté à l'âge de trois semaines. Dès lors, la menstruation fut régulière tous les mois et s'accompagna des troubles qui lui sont ordinaires. A l'âge de neuf ans, elle fit une chute assez élevé, et les règles disparurent, pour se montrer de nouveau, définitivement, à douze ans. Elle fut mariée à vingt ans et n'eut pas d'enfants. Il est à noter, que malgré l'écoulement sanguin, le développement des organes génitaux ne se fit qu'à l'époque normale.

Au commencement de 1886, il se développa un épithéliome du col utérin, et la malade a succombé, il y a quelques mois, à l'âge de vingt huit ans et demi. L'auteur rapproche l'une de l'autre la menstruation prématuée et l'apparition du cancer plusieurs années avant l'âge de prédilection.—*Gazette de gynécologie.*